

横中良風7月(支月)



【学校所在地】 〒899-6303 霧島市横川町中ノ524 番地

電話 0995-72-0017 FAX 0995-72-0068

URL <http://www5.synapse.ne.jp/yokogawa-jh/>

【学校教育目標】

「豊かな人間性とたくましさを持ち 主体的に学び 考え 行動する横中生を 地域とともに育てる」



読解力を身に付けたい

校長 川原 啓司

梅雨真っただ中です。学校の横を流れる天降川も茶色い水が勢いよく流れています。この時期、増水した河川や側溝、用水路に近づくことは大変危険です。ご家庭でも注意喚起をよろしくお願ひします。

さて、最近 AI(人工知能)を使った「チャット GPT」が話題となっています。AIについては自動車や家電をはじめ、すでに私たちの生活の中にも入り込んでいます。以前『AI vs 教科書が読めない子どもたち(新井紀子著)』という本が話題になりました。著者の新井さんは国立情報学研究所の教授であり、2011年より人工知能プロジェクト「ロボットは東大に入れるか」の研究を進めていた方です。その研究過程で、AIに入試の問題文を読解させることと並行して、日本の中高生を対象に読解力についての調査と分析を実施しました。すると多くの生徒が教科書程度の文章を正確に理解できていないということがわかりました。読解力調査の問題は次のようなものです。

【問1】 Alex は男性にも女性にも使われる名前で、女性の名「Alexanndra」の愛称であるが、男性の名「Alexander」の愛称でもある。

この文脈において次の文中の空らんにあてはまる最も適当なものを選択肢のうちから1つ選びなさい。

- Alexanndra の愛称は()である。①Alex ②Alexander ③男性 ④女性

【問2】幕府は1639年、ポルトガル人を追放し、大名には沿岸の警備を命じた。

上記の文が表す内容と次の文が表す内容は同じか。「同じ」「異なる」のうちから答えなさい。

- 1639年、ポルトガル人は追放され、幕府は大名から沿岸の警備を命じられた。

正解は【問1】が①Alex、【問2】は「異なる」です。

中学生の正答率は、【問1】が38%(235名中)【問2】が57%(857名中)だったそうです。著者が子どもたちの読解力に非常に危機感を感じているのもうなづけます。

残念ながら、この本では、読解力を向上させるための具体的な方法までは書かれていません。もし効果的な方法が解明されればうれしいかぎりですが、おそらく、これをやればすぐに読解力が身に付くという特効薬的なものはないように思います。となると、これまで言っている、わからない言葉が出てきたらこまめに辞書を引いて語り力を増やす、本や新聞などでいろいろなジャンルの文章に触れて、考える習慣をつける。文章を読むときは、頭の中で整理しながら読むなどの習慣が大事になってきそうです。読解力は国語だけでなくすべての教科に関わってきます。ご家庭でも子どもさんと読書の時間を共有したり、読み聞かせをしたりするなど文字に触れる機会を積極的につくっていただければと思います。

【出典】新井紀子著『AI vs 教科書が読めない子どもたち』(東洋経済新報社 2018)

※横川中の図書館にもありますので、興味がある方はお読みください



「1学期の反省をして、夏休みの計画をしっかりと立てよう
～身のまわりの整理整頓をしよう。生活リズムを崩さないようにしよう～」



【今後の主な行事予定】

5日 PTA 理事会 19:00~	8月1日 出校日 4校 PTA 教育講演会「野口たくおさん」
8日 土曜授業・合唱祭・学年 PTA	8月4日 霧島しごと維新企業見学会
12日 スクールカウンセラー13:00~16:00	8月8日 KIRISHIMA GLOBAL ACTIVITY(~10日)
13日 「子供人権セミナー」14:15~横中体育館	8月13日~15日 学校閉庁日
20日 終業式・大掃除・学活(下校バス13:20)	8月20日 第2回愛校作業7:00~(第3回は9月9日(土))
30日 大隅横川駅平和コンサート18:00~	8月21日 出校日 9月1日 二学期始業式



【NHK アナウンサーによる防災教室】 6月15日(木)は NHK アナウンサーによる防災教室を開催しました。宮城県出身の斎藤湧希アナウンサーは、東日本大震災を体験したことや被災地からのニュースを通して感じた思い(災害は他人事ではない)を静かに熱く強く語ってくださいました。災害に直面したとき「誰に呼びかける?」「どんな手段で?」「どんなことばで?」日頃から意識し、心に留めておくことを再確認できました。また横川総合支所からは備蓄用の非常食の提供もあり、災害対策への理解も深まりました。関係者のみなさま、ありがとうございました。



【PTA 研修視察】 6月21日(水)は4年ぶりのPTA研修視察がありました。今回は鹿児島情報高校と樟南高校へ訪問しました。どちらも私立のマンモス校ですが、多様な学科があり、生徒の興味関心に対応している印象を持ちました。参加されたみなさまありがとうございました。



【4校 PTA グランドゴルフ大会】 6月24日(土)は4年ぶりに4校 PTA グランドゴルフ大会がありました。小中学生から保護者、教員と50名近くの参加がありました。これまでの学校対抗のミニバレー大会ではなく、家族や個人、バラエティ豊かなチーム編成です。チームごとに共通の話題で盛り上がったり、ナイスプレーに歓声を上げたり、4校で交流する大切さを改めて感じました。



【図書の購入】 学校便り4月号でお知らせしました『よっがわフェスタ』の益金40,000円で図書を購入しました。子どもたちが授業で活用する国語辞典や調べ学習用の図書などが図書室に並べられています。どんどん活用していきましょう。『よっがわフェスタ実行委員会』のみなさまありがとうございました。

【お知らせ】「霧島市納税お知らせセンター」による学校給食費納付の御案内です。納税センターでは納期限が過ぎて学校給食費の納付がない方や残高不足で口座振替ができなかった方に対して、電話やショートメール等で納付の呼びかけ・案内を行っています。(発信番号 0995-64-0927、SNS送信元 070-1838-5696)

【学校の様子をホームページから発信中】 横川中学校ホームページブログ「横川中の学校生活」には日々の学校生活の様子をupしています。時間のあるときには是非御覧下さい!

